

Volumen 5 Número 5

29 de septiembre de 2025

English Français Portugués

Bienvenidos al número de septiembre de nuestro boletín multilingüe **Parliamentarians@COP30**, elaborado por <u>los legisladores de GLOBE</u> que actúan como <u>punto focal</u> de <u>la CMNUCC</u> para la circunscripción parlamentaria mundial. Nuestra labor consiste en ayudar a los legisladores a cumplir los compromisos climáticos del Acuerdo de París (y otros relacionados), así como a prepararse y participar de manera eficaz en la COP30.

Este año, GLOBE ha añadido otro idioma, el portugués, a los boletines informativos para facilitar la participación de los legisladores de Brasil, país anfitrión de la COP30. Los boletines informativos están ahora disponibles en inglés, francés, portugués y español.

Estamos orgullosos de trabajar en estrecha colaboración con las **presidencias de la COP28, la COP29 y la COP30**, ahora reunidas como la primera troika de este tipo, para coordinar mejor las presidencias y apoyar la Misión 1,5 °C.

Nuestro objetivo es garantizar que la circunscripción parlamentaria mundial esté bien informada y reciba el apoyo necesario para participar en el proceso de la CMNUCC, la COP30 y los foros internacionales relacionados. Siga las actualizaciones detalladas en nuestros **seminarios web mensuales** para la circunscripción parlamentaria (detalles a continuación) y nuestros boletines informativos bimensuales.

Contenido

- 1. Actualizaciones de la Presidencia de la ONU/COP30
- 2. Actualizaciones globales
- 3. Seguimiento de las acciones parlamentarias sobre el clima
- 3. Informes de la red parlamentaria
- 4. Dé su opinión/Apóyenos/Contáctenos

En la COP29, volvimos a organizar el Pabellón Parlamentario. La mayoría de los eventos del Pabellón Parlamentario se retransmitieron en directo y los vídeos de 35 eventos se pueden ver directamente en la lista de reproducción del Pabellón Parlamentario aquí. Las fotos de los eventos del Pabellón se pueden ver en Flickr aquí.

Actualizaciones de la Presidencia de la COP30 de <u>las Naciones Unidas</u>

La Cumbre del Clima se celebra en la sede de la ONU



Crédito de la imagen: COP29 Azerbaijan/X

Como colofón de alto nivel previo a la COP30, el secretario general de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, convocó una Cumbre sobre el Clima en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York el miércoles 24 de septiembre de 2025. El evento, que reunió a jefes de Estado, líderes gubernamentales, líderes de la sociedad civil y líderes empresariales, sirvió de plataforma de lanzamiento para la COP30 en Belém. Es importante destacar que unos 100 países, incluidos 40 jefes de Estado, aprovecharon esta oportunidad para comprometerse a aumentar y ambicionar sus contribuciones determinadas a nivel nacional (NDC). Más información aquí

Se anuncian las jornadas temáticas de la COP30



Crédito de la imagen: COP30

La Presidencia de la COP30 ha publicado el calendario oficial de los días temáticos de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático en Belém, que se celebrará del 10 al 21 de noviembre de 2025. Cada día se centra en un conjunto

de temas sectoriales y transversales que abarcan más de 30 temas, entre los que se incluyen los bosques, la biodiversidad, las finanzas, la energía y los sistemas alimentarios. El calendario está diseñado para conectar las negociaciones de alto nivel que tienen lugar en las zonas azul y verde con la aplicación práctica. Más información aquí

La Presidencia de la COP30 publica su séptima carta



Crédito de la imagen: DHA Press

La Presidencia de la COP30 ha publicado su séptima carta dirigida a las empresas y al sector privado, en la que les insta a liderar la transición climática y a comprometerse con la Agenda de Acción de la COP30, una hoja de ruta estructurada en torno a seis pilares temáticos y unos 30 objetivos. La carta, publicada el 29 de agosto de 2025, invita a los directores generales, inversores e innovadores a acudir a Belém con soluciones creíbles, planes de colaboración e inversiones para ayudar a implementar los compromisos de las COP anteriores y acelerar la acción climática práctica. Más información aquí

La Cumbre de Líderes de la COP30 se celebrará en Belém los días 6 y 7 de noviembre



Crédito de la imagen: Beata Zawrzel

La Presidencia de la COP30 ha anunciado que la Cumbre de Líderes de alto nivel de este año se celebrará los días 6 y 7 de noviembre de 2025 en Belém. Esto supone una desviación de la práctica habitual de celebrar la Cumbre de Líderes durante las fechas oficiales de la COP. La Cumbre de Líderes irá precedida de un Foro de Líderes Locales que se celebrará del 3 al 5 de noviembre en Río de Janeiro, mientras que la COP30 tendrá lugar del 10 al 21 de noviembre. Acceda al calendario de la COP30 aquí

Los HLC, la CMNUCC y la COP30 publican un informe de síntesis para la Agenda de Acción Climática Global



Crédito de la imagen: LinkedIn\Dan loschpe

La Presidencia de la COP30, los Campeones de Alto Nivel sobre el Clima de la COP29 y la COP30, y la CMNUCC han publicado un informe de síntesis que recoge un conjunto diverso de 67 aportaciones de más de 120 países, en el que se pide una aplicación más firme de los compromisos, una financiación climática escalada y equitativa, mejores métricas para armonizar las acciones no estatales con las estrategias nacionales y una participación inclusiva de las partes interesadas para orientar la nueva Agenda de Acción hasta 2030. Esto forma parte de la serie de compromisos y llamamientos a la presentación de aportaciones por parte de los Campeones de Alto Nivel de la COP30 y la COP29, con el fin de ayudar a dar forma a la Agenda Global de Acción Climática (GCAA). Más información aquí

Brasilia acogerá la Pre-COP los días 13 y 14 de octubre



Crédito de la imagen: COP30

La Pre-COP de este año tendrá lugar en la capital brasileña, Brasilia, del 13 al 14 de octubre de 2025. La Pre-COP forma parte de una serie de reuniones y compromisos que se celebran antes de la COP propiamente dicha para ayudar a preparar el terreno para la COP. Este año se ha invitado a asistir a unas 65 delegaciones de los países miembros de la CMNUCC . El evento, de dos días de duración, tendrá lugar en el Centro Internacional de Convenciones de Brasil (CICB), en Asa Sul. Más información aquí.

Información logística para la COP30



Si tiene intención de asistir a la COP30, nos complace proporcionarle enlaces para responder a algunas de las preguntas logísticas clave que pueda tener:

Alojamiento: https://cop30.br/en/cop30-services/accommodation

Visado: Para obtener información detallada sobre cómo obtener su visado, visite:

https://cop30.br/en/cop30-services/visa

Catering y comida: https://cop30.br/en/cop30-services/catering-and-food

Aeropuerto: Para obtener información sobre el Aeropuerto Internacional de Belém,

visite: https://cop30.br/en/cop30-services/airport

Actualizaciones globales

En la 80.ª Asamblea General de las Naciones Unidas, el presidente Lula pide que se cumplan los compromisos climáticos



Crédito de la imagen: Ricardo Stuckert

El presidente de Brasil (presidencia de la COP30), Luiz Lula da Silva, ha pedido una mayor cooperación mundial para abordar mejor los retos climáticos. En su intervención en la inauguración de la 80.ª Asamblea General de las Naciones Unidas, el presidente Lula pidió reformas en la ONU e instó a los líderes mundiales a intensificar las medidas contra el cambio climático, vinculándolo directamente con el hambre y la desigualdad. El presidente Lula destacó que tomar medidas contra el cambio climático apoyando a los países en desarrollo es una cuestión de justicia y equidad. Más información aquí

El mundo se reúne en la Semana del Clima de Nueva York



Crédito de la imagen: Aligned Incentives

Bajo el lema «Power On», la Semana del Clima de Nueva York se celebró del 21 al 28 de septiembre de 2025, centrándose en la ampliación de las energías renovables, el desarrollo de infraestructuras ecológicas y la integración de soluciones climáticas en todas las industrias y sectores. La semana, que tradicionalmente coincide con la Asamblea General de la ONU en Nueva York, recabó compromisos e iniciativas empresariales destinados a acelerar la descarbonización y mejorar la resiliencia climática. Más información aquí

La Semana de Acción Climática de Río concluye con firmes resoluciones



Crédito de la imagen: RCAW

La primera Semana de Acción Climática de Río (RCAW) concluyó con éxito con firmes resoluciones, lo que reforzó el papel de Río de Janeiro como centro mundial para la acción climática. El evento, de cinco días de duración, que tuvo lugar del 23 al 29 de agosto de 2025, contó con alrededor de 240 actos y atrajo a más de 20 000 participantes para debatir y planificar la justicia climática mundial. Los mensajes clave se centraron en acelerar la acción, la movilización de la comunidad y las bases, las voces y los conocimientos indígenas, la conexión entre la acción global y local, la financiación climática, la rendición de cuentas y la voluntad política. Más información aquí

Addis Abeba acoge la Semana del Clima de África y la Cumbre del Clima de África



Crédito de la imagen: Power Shift Africa

La Semana del Clima de África 2025 y la Segunda Cumbre del Clima de África tuvieron lugar en Addis Abeba, Etiopía. La Semana del Clima se celebró del 1 al 6 de septiembre de 2025, con diálogos destinados a traducir la ambición en acción, mientras que la Cumbre del Clima tuvo lugar del 8 al 10 de septiembre de 2025, bajo el lema «Acelerar las soluciones climáticas globales: financiar el desarrollo resiliente y verde de África». Ambas cumbres destacaron la necesidad de una financiación climática equitativa y la importancia de aprovechar las soluciones locales para abordar los principales retos climáticos y de desarrollo. También fue una oportunidad importante para proyectar a África como una solución a la crisis climática. En la Cumbre, los líderes adoptaron la Declaración de Addis Abeba. Más información aquí

Lanzamiento de la Agenda de Acción 2025 Granero de Soluciones



Crédito de la imagen: LinkedIn\Campeones de alto nivel del clima

Se ha lanzado *la Agenda de Acción 2025 Granary of Solutions*. El lanzamiento fue llevado a cabo por los Campeones de Alto Nivel de la COP29 y la COP30, la Sra. Nigar Arpadarai y Dan loschpe, en un evento emblemático durante la Semana del Clima de Nueva York. Más información aquí.

Bakú se prepara para acoger al mundo en la Semana de Acción Climática de Bakú



Crédito de la imagen: www.bakuclimateactionweek.org

La segunda edición de la Semana de Acción Climática de Bakú (BCAW2025) comenzará el lunes 29 de septiembre de 2025 en Bakú, Azerbaiyán. La semana será testigo de una serie de eventos en varios lugares durante un periodo de cinco días que culminará el 3 de octubre de 2025. La BCAW2025 aprovechará el impulso de la COP29, las Semanas de Acción Climática de Londres y Río, y el Mutirao global promovido por la Presidencia de la COP30, para profundizar la cooperación internacional y promover la acción práctica y la implementación en la región y a nivel internacional a través de nuevas alianzas.



El programa incluirá diálogos políticos de alto nivel sobre energía, finanzas, adaptación al clima, pymes y transición justa; mesas redondas sectoriales con la industria, líderes en innovación y emprendedores ecológicos; sesiones dirigidas por jóvenes que aportarán nuevas perspectivas a la gobernanza y la acción climática; y nuevas alianzas para apoyar el cumplimiento de los compromisos climáticos mundiales y regionales, incluidos los relativos a las pymes y la moda sostenible. Para obtener más información, visite www.bakuclimateactionweek.org.

Seguimiento de las acciones parlamentarias en materia de clima

GLOBE y sus socios organizan el Foro Parlamentario Pre-COP30



El Foro Parlamentario Pre-COP30, organizado por GLOBE Legislators en colaboración con Plataforma CIPÓ, Clima de Política, OPCC y otros, tuvo lugar el 27 de agosto de 2025 en Río de Janeiro durante la Semana de Acción Climática de Río. Reunió a parlamentarios y expertos de todo el mundo para elaborar estrategias sobre el fortalecimiento de los planes nacionales sobre el clima (NDC 3.0), las leyes climáticas de próxima generación y una mayor participación legislativa en la Agenda de Acción de la COP30. Entre los temas clave se incluyeron debates sobre la sentencia del CIJ sobre el clima, el papel de los parlamentarios como electorado en la CMNUCC y la presentación de tres informes: Participación parlamentaria en las NDC 3.0; Guía parlamentaria sobre el cambio climático (edición en

portugués); y <u>Guía parlamentaria sobre el artículo 6 y los mercados de carbono.</u> El foro, que recibió <u>una gran cobertura mediática dentro y fuera de Brasil,</u> reafirmó el importante papel de los miembros del Parlamento en el proceso de la CMNUCC en particular y en la acción climática en general. Más información aquí.

El diálogo parlamentario sobre la financiación para el desarrollo resiliente y verde de África tiene lugar en Addis Abeba



El 8 de septiembre de 2025, durante la Cumbre Climática de África, se celebró un diálogo parlamentario sobre cómo los miembros del Parlamento pueden desbloquear la financiación climática para sus países y circunscripciones. El evento, titulado «Cumbre Climática Africana II:

Diálogo parlamentario — Financiación para el desarrollo resiliente y verde de África: vías parlamentarias», fue el evento parlamentario más destacado de la Cumbre Climática Africana y brindó a los diputados africanos la oportunidad de debatir las vías para atraer financiación climática a África, una necesidad fundamental para el desarrollo sostenible y la acción climática.

Las conversaciones se centraron en los planes de prosperidad climática y en cómo los diputados pueden ayudar a hacerlos realidad, así como en un modelo de ley sobre el cambio climático para África. El proyecto «Parlamentarios por la Financiación Climática» en quince países africanos mostró cómo los diputados pueden aprovechar el proyecto para desbloquear la financiación de energías renovables a pequeña escala y fuera de la red

para sus electores. Fue convocada conjuntamente por el Grupo Africano de Expertos Negociadores (AGNES); la Red Africana de Parlamentarios sobre el Cambio Climático (ANPCC); CVF-V20 GPG; Climate Parliament, World Future Council, etc. Como punto focal del grupo parlamentario informal, GLOBE estuvo presente para ayudar a coordinar la participación parlamentaria en este y otros compromisos a lo largo de la Semana del Clima de África y la Cumbre del Clima de África. Más información aquí.

Mesa redonda sobre el fortalecimiento de las leyes climáticas que se celebrará en la BCAW



Crédito de la imagen: Milli Majlis

El equipo organizador de la Semana de Acción Climática de Bakú, en colaboración con GLOBE Legislators (punto focal del Grupo Parlamentario Informal de la CMNUCC), convocará una «Mesa redonda sobre el fortalecimiento de las leyes e instituciones climáticas para la resiliencia climática y la transición a cero emisiones netas» el 29 de septiembre de 2025, durante la Semana de Acción Climática de Bakú (BCAW). La mesa redonda, que se centrará en el papel de las leyes e instituciones climáticas en la configuración de la próxima generación de contribuciones determinadas a nivel nacional (NDC) y en la creación de mercados de carbono para impulsar la transición en la economía real, contará con las palabras de apertura de Sadiq Gurbanov, miembro del Parlamento y presidente de la Comisión de Recursos Naturales, Energía y Ecología del Parlamento de Azerbaiyán; el Sr. Mukhtar Babayev, representante especial del presidente de la República de Azerbaiyán para cuestiones climáticas y presidente de la COP29; y la Sra. Nigar Arpadarai, miembro del Parlamento de la República de Azerbaiyán y defensora de alto nivel de las Naciones Unidas para el cambio climático para la COP29.

Además, habrá presentaciones de expertos sobre «Cambio climático, legislación y mercados de carbono», moderadas por el Dr. Fariz Ismailzade, miembro del Parlamento de Azerbaiyán, con la participación de la Sra. Malini Mehra, directora ejecutiva de GLOBE Legislators; el senador Moses Kajwang, del Parlamento de Kenia; la baronesa Helene Hayman, de Peers for the Planet, Cámara de los Lores del Reino Unido; y el Sr. Boleslav Matuszewski, abogado de ClientEarth.

El punto culminante de la mesa redonda será el lanzamiento de la versión en azerbaiyano de la *Guía parlamentaria sobre el artículo 6 y los mercados de carbono*, con el fin de apoyar la participación y la contribución de los legisladores al Diálogo sobre la ambición del artículo 6 de la CMNUCC en la COP30 de Belém. El programa está disponible <u>aquí</u>.

<u>Informes de la Red Parlamentaria</u>

La SADC PF reitera el nexo entre la acción climática y los derechos sexuales y reproductivos



Crédito de la imagen: SADC PF

El Foro Parlamentario de la Comunidad de Desarrollo de África Austral (SADC PF) ha destacado el papel de la legislatura en la promoción de la justicia climática en el *Simposio Mundial sobre el Cambio Climático y las Poblaciones Afectadas 2025*, que tuvo lugar del 28 al 31 de julio de 2025 en Brasilia, Brasil. El SADC PF subrayó la necesidad de integrar la salud y los derechos sexuales y reproductivos (SRHR), la igualdad de género y la protección contra la violencia sexual y de género en la elaboración de políticas climáticas, e instó a los parlamentarios a movilizarse para promulgar leyes inclusivas y basadas en datos empíricos antes de la COP30. Más información aquí

Llamamiento para la COP30 Mutirão Parlamentario

Clima de Política ha pedido una mayor colaboración entre las redes parlamentarias y los diputados a medida que continúa la preparación de la

COP30. La organización ha elaborado una pequeña publicación que pretende unir las iniciativas parlamentarias bajo un «Mutirão parlamentario de la COP30» para la COP30 y más allá.



Crédito de la imagen: Boomplay

Por favor, dedique un tiempo a leerla y a hacer sus comentarios mientras seguimos construyendo el consenso parlamentario en la preparación de la COP30. Enlace aquí

AGNU 80: Los diputados se reúnen para debatir la financiación de la adaptación y las pérdidas y daños



Al margen de la 80.ª Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York, DanChurchAid, en colaboración con el Grupo Vulnerable 20 (CVF-V20) del Foro de Vulnerabilidad Climática, convocó una importante reunión de diputados. El diálogo, titulado «Desbloquear la prosperidad climática: financiación innovadora para la adaptación y las pérdidas y daños», tuvo lugar el 22 de septiembre de 2025. Reunió a parlamentarios tanto del norte como del sur del planeta para compartir ideas sobre cómo desbloquear la financiación para abordar las urgentes cuestiones de las pérdidas y daños y la adaptación al cambio climático.

Seminario web mensual del Grupo Parlamentario — Septiembre



La edición de septiembre del seminario web mensual «Parliamentarians@COP30» del Grupo Parlamentario tuvo lugar el miércoles 25 de septiembre de 2025. Las sesiones de la mañana y la tarde permitieron a los miembros de las redes parlamentarias debatir los planes para la COP30 y más allá. Los seminarios web sirven de plataforma para el intercambio de información, la planificación y la coordinación por parte de los miembros del Parlamento, el personal y las organizaciones parlamentarias para la COP30 y los procesos relacionados, con el fin de informar y apoyar la participación parlamentaria. Para inscribirse, envíe un correo electrónico a <focalpoint@globelegislators.org>.

Dé su opinión

GLOBE realiza un seguimiento continuo de la participación parlamentaria en el proceso de la CMNUCC. Nos gustaría conocer su opinión sobre la participación parlamentaria en materia de cambio climático. Póngase en contacto con < focalpoint@globelegislators.org> Esperamos recibir sus noticias y opiniones sobre cómo los parlamentos están influyendo en la agenda climática.

Apóyenos

GLOBE International es una organización benéfica internacional registrada en Bélgica. Trabajamos de manera multipartidista y no partidista para garantizar que los representantes electos conozcan y participen en procesos internacionales clave, como la Conferencia de las Partes (COP) de las Naciones Unidas sobre el cambio climático, la biodiversidad y la desertificación.

Desde 2021, GLOBE actúa como punto focal de la CMNUCC para el Grupo Parlamentario, prestando una serie de servicios para ayudar a informar y organizar a la circunscripción parlamentaria mundial. Pretendemos hacer lo mismo con las demás convenciones de Río y con las instituciones y procesos internacionales clave. Como organización sin ánimo de lucro, nuestro trabajo depende del apoyo público y de las donaciones. Si desea apoyar nuestra labor, le rogamos que realice su donación a través de nuestra cuenta de Paypal: el beneficiario es secretariat@globelegislators.org

Si desea apoyar nuestro trabajo a través de acuerdos de patrocinio, envíenos un mensaje a <secretariat@globelegislators.org> Gracias.

Contáctenos

Póngase en contacto con nosotros para enviarnos sus noticias, opiniones e información sobre los parlamentos y la acción climática, incluyendo cualquier audiencia, informe, artículo o blog que haya escrito. Esperamos sus noticias en focalpoint@globelegislators.org.











Follow

<u>LinkedIn</u>

Instagram Website

Email







Want to change how you receive these emails?
You can <u>update your preferences</u> or <u>unsubscribe *|EMAIL|* from this list</u>.

GLOBE Legislators (Global Legislators Organisation for a Balanced Environment)

Charity No. 0445.593.551
Tribunal de Bruxelles - BE12 0689 0292 1392
Reg. Office: 37-39 Arduinkaai, bte 16, B-1000 Brussels,
Belgium

www.globelegislators.org • @GLOBE_intl